

REGARDE L'AUTRE

« Moi, je ne t'oublierai pas » (Es 49,15) :

Honorer la mémoire des personnes victimes de violences sexuelles

En juin 2022, j'ai été invitée à rejoindre un groupe de travail commandité par le Conseil de prévention et de lutte contre la pédophilie de la Conférence des évêques de France (CEF). Notre groupe avait pour mission de trouver comment « mémorialiser » l'histoire et la douleur - et ses conséquences tout au long de la vie - de personnes victimes de violences sexuelles commises par des prêtres, des religieuses, des religieuses et des agents pastoraux catholiques laïcs. Nous avons présenté notre rapport « Faire mémoire » et proposé des résolutions à l'assemblée plénière de la CEF à Lourdes en mars. Je vous encourage à prendre connaissance des travaux des dix groupes de travail : <https://eglise.catholique.fr/sengager-dans-la-societe/lutter-contre-pedophilie/539808-rapport-des-groupes-de-travail-remis-aux-vevques-de-france/>.

Je ne reviens pas sur la réception peu effective des propositions mémorielles par la Conférence des évêques. Je préfère vous confier ce récit.

Patrick, appelé Paddy, d'origine irlandaise, a grandi à Birmingham, en Angleterre, avec sa petite sœur, Bridget, dans un quartier ouvrier bordé d'usines. Ses parents, catholiques fervents, les amenaient à la messe tous les dimanches. Quand Paddy avait 11 ans, son père est mort subitement dans un accident de travail à l'usine. Le prêtre de la paroisse venait souvent leur rendre visite à la maison, pour aider sa mère, c'est du moins ce que pensait Paddy. Il a appris plus tard que ce prêtre violait sa petite sœur ... Bridget, accablée de souffrances, est morte par suicide à l'âge de 28 ans. Aujourd'hui Paddy a 81 ans et vit encore à Birmingham, seul dans une maison de retraite. Il n'a plus de famille, pas d'enfant, peu de visites à part celle de Susan, bienveillant catholique. Son médecin lui annonce qu'il présente les symptômes de la maladie d'Alzheimer. Paddy sait qu'il perd sa mémoire, qu'il oublie sa sœur Bridget et son histoire tragique. Paddy confie la mémoire de Bridget à Susan, que j'ai rencontrée récemment dans le cadre de notre travail mémoriel avec l'initiative « Rubans contre l'oubli » (<http://rubanscontrelobli.fr/>).

Si je vous livre ce récit, avec l'aval de Susan, c'est pour rendre justice à Bridget. L'oubli, c'est l'injustice absolue. Des crimes affreux ont été commis au sein de l'Église catholique. Il est de notre devoir de faire mémoire pour que cela ne continue pas, pour que cela ne recommence jamais. Notre groupe poursuit ses travaux à la demande de la Conférence des religieux et des religieuses de France qui fait preuve d'une forte volonté de réforme et cherche à honorer la mémoire des personnes victimes.

Je m'engage pour et avec Bridget, Véronique, Nicolas, Francis, Marie-Claire, Marie-France, Éric, Sophie, Patrick ... et tant d'autres ... Souvenons-nous.

Katherine Shirk Lucas

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : st.jean-baptiste.belleville@wanadoo.fr Site : <http://sjbb.fr>



Belleville Dimanche

6^{ème} Dimanche de Pâques Année A

Ac 8, 5-8.14-17 ; Ps 65 (66) ; 1 P 3, 15-18 ; Jn 14, 15-21

« Pussions-nous mettre en œuvre fidèlement tout ce dont nous faisons mémoire »

Voilà ce que nous avons demandé dans la collecte de ce dimanche, cette prière qui est dite par le prêtre, les mains étendues, juste après le Gloria et qui se termine par « *pour les siècles des siècles* ». Mais de quoi faisons-nous mémoire exactement ? Tout simplement, nous le redisons à chaque messe lors de l'**Anamnèse** (terme grec qui veut dire « *faire mémoire* »). « *Nous annonçons ta mort, Seigneur Jésus, nous proclamons ta résurrection, nous attendons ta venue dans la gloire.* » Cela peut se résumer en une phrase : nous faisons mémoire de l'Amour infini et personnel de Dieu pour chacun de nous. Ce que nous disons dans l'anamnèse se passe encore aujourd'hui et agit dans le cours de l'histoire et dans nos vies. Nous nous rappelons que chacun de nous est aimé inconditionnellement par Dieu. Et donc mettre en œuvre fidèlement cela dans nos vies, c'est tout simplement se laisser aimer par Dieu, c'est avoir soif de cet amour de Dieu, en choisissant le Christ, en laissant le contact avec le Christ nous transformer de l'intérieur.

Benoît XVI lors d'une catéchèse à des enfants ayant vécu leur 1^{ère} communion et à la question d'un jeune : « *A quoi sert-il d'aller à messe et de recevoir la communion pour la vie de tous les jours ?* » rappelait que la messe sert à trouver le centre de nos vies. Il est vrai que beaucoup sentent qu'il manque quelque chose dans leur vie. « *Si Dieu reste absent dans ma vie, si Jésus est absent de ma vie, il me manque un guide, il me manque une amitié essentielle, il me manque également une joie qui est importante pour la vie. . [...] Nous ne voyons pas immédiatement l'effet d'être avec Jésus quand nous allons communier ; on le voit avec le temps. [...] C'est Lui qui nous donne la lumière, qui nous offre un guide pour notre vie, un guide dont nous avons besoin.* » Et la messe que nous (re)découvrons aujourd'hui est l'occasion de nous rappeler que **l'Eucharistie est une rencontre vivante avec le Christ**. Il est beau de vivre chaque messe, chaque communion, comme un lieu où je nourris ma foi, comme « *la source et le sommet de ma vie chrétienne* ».

Père Bruno de Mas Latrie

HORAIRES

Lundi : 19h messe, 19h30-20h : Adoration

Mardi: 9h messe, 17h -18h45: adoration ; 19h : messe ,

Mercredi: 9h: messe, **16h30 chapelet** à la chapelle Jean-Paul II,

Mercredi 17 mai : 18h30 messe anticipée de l'Ascension

Jeudi 18 mai : Fête de l'Ascension , messe unique à 11h

Vendredi: 8h30 : Laudes ; 9h : messe; 12h30 messe de Tibériade ,

17h-18h30 : accueil prêtre (P.Christian) , 17h30-18h45 : adoration, 19h : messe

Samedi: 8h30: laudes, messe à 9h ; 11h-12h: accueil prêtre, 11h-12h: adoration, 18h30: messe anticipée

Dimanche: 9h: laudes, 11h et 18h30: messe

Confessions à l'accueil des prêtres: mercredi et vendredi , 17h-18h30 ; samedi 11h-12h

Ce dimanche quête en faveur des prêtres âgés. A la sortie de la messe vous pouvez donner votre offrande pour soutenir les prêtres âgés du diocèse.

Carnet paroissial :

Prions pour nos baptisés : Luce LALLEMENT, Brune LALLEMENT, Paul TOURNIER-MONNOYEUR et Jeanne AGUESSY

Dernier appel et dernière chance pour réserver vos places !!

Lundi 15 mai 20h45 : Théâtre

À travers sa **pièce de théâtre, "le fruit de nos entrailles"**,

Sophie Galitzine nous fait replonger au coeur de cette traversée humaine et spirituelle que représente le mystère du mariage chrétien.

Prix : 20€ / tarif réduit : 15€ .

Lieu : Amphithéâtre 8 rue Palestine

Contact : Réservation et inscription à l'accueil et en flashant le QRcode.



❖ **Mardi 16 mai: Groupe de louange** de 19h30 à 20h30 dans l'église

PARCOURS REDECOUVERTE :

Première rencontre : ce mardi 16 mai de 19h30 à 21h30 au 25 rue Fessart

Cinq semaines, cinq rencontres, partage des questionnements, partage de réflexions pour approfondir notre foi.

Autres dates : Les mardis 23, 30 mai et le 6, 13 juin

Des flyers sont disponibles sur les présentoirs

- ❖ **Mercredi 17 mai :** « **Sous le figuier** » **groupe biblique** de 20h à 21h30 à la chapelle Jean-Paul II. N'oubliez pas d'apporter votre bible.
- ❖ **Mercredi 17 mai : 18h30 :** Messe anticipée de l'Ascension
- ❖ **Jeudi 18 mai :** Ascension messe unique à 11h

BÉNÉDICTION PASCALE DE VOTRE MAISON

Nous avons une belle tradition sur la paroisse durant le Temps Pascal : un temps de rencontre et de bénédiction de votre domicile.

Si vous souhaitez vivre cette bénédiction, veuillez vous signaler et vous inscrire à l'accueil paroissial. Nous vous contacterons pour un rendez-vous.

APPEL AU DENIER Le Denier est un soutien indispensable à la vie de la paroisse. Pour ceux qui n'ont pas reçu la relance par la poste, **n'hésitez pas à prendre les enveloppes du Denier sur les présentoirs de l'église.** Vous pouvez aussi effectuer votre versement via le site internet de la paroisse : <https://sjbb.fr/index.php/deniers-en-ligne>. **Merci à tous.**

A vos agendas !

- ❖ **Pentecôte : messe des Nations – dimanche 28 mai.** C'est l'occasion de célébrer l'unité de notre paroisse de Belleville, en rendant grâce pour la diversité des nations représentées à travers chaque paroissien ! Ce sera, à 11h, une Messe des Nations, reflétant la richesse des cultures présentes au sein de notre église ! Venez avec vos habits traditionnels et écoutons ensemble pendant cette messe, les chants et les langues exprimant cette grande richesse !
- ❖ **Dimanche 11 juin de 16h à 17h : Conférence du Fr. Frédéric-Marie Le Méhauté dans l'église autour du thème « Une théologie à l'écoute des plus petits et des plus pauvres »** . Le Fr. Frédéric-Marie est franciscain. Il vit à Marseille dans un quartier populaire et interculturel. Depuis plusieurs années, il est engagé auprès des personnes vivant des situations de précarité.
- ❖ **Pèlerinage à Vézelay le 1 et 2 juillet 2023 pour les hommes .**